

Son principal avantage sera certainement qu'il a été le préfet de la Curie des Cardinaux, Curie dont se méfiait le Pape François, son prédécesseur.

Libéral et conservateur...

Robert Francis Prevost, 69 ans, est donc le 267^{ème} successeur de Saint-Pierre. Il semble qu'il soit autant libéral comme le pape François que conservateur. Le concile a voulu jouer la carte de l'apaisement. Il sera le 1^{er} Pape américain de l'histoire du Vatican. Il n'aura fallu que 4 tours de fumée noire pour désigner le nouveau Pape. Créé Cardinal en 2023 par son prédécesseur François, il occupait la tête du dicastère des évêques (l'équivalent de ministères au Vatican), ce qui en faisait le conseiller du précédent Pape sur les nominations des prélats. Ce modéré, s'inscrira-t-il dans les pas de son prédécesseur ? Né à Chicago, il a choisi le nom de Léon XIV, rendant hommage à Léon XIII et à la France. Ce dernier a œuvré durant un quart de siècle, de 1878 à 1903, ce qui en fait l'un des plus longs pontificats de l'histoire moderne. Il a été celui qui a développé de très forts liens avec les États-Unis à une époque où l'Église US était naissante. La question sociale a été au cœur de son pontificat. Est-ce le lien avec François, inquiété du sort des migrants ?

Rassembler et rassurer...

Ce Pape Américain peut aussi faire le lien avec les traditionalistes US, ce que François n'avait jamais fait... Donald Trump a rapidement félicité Léon XIV après son élection, en parlant d'un « *grand honneur* » pour les États-Unis. Pour autant, sera-t-il un Pape progressiste ou conservateur traditionaliste ? Il semblerait que ce ne soit pas un partisan du vice-président, JD Vance, catholique fervent... Pourtant, en 2012, il avait critiqué « *la culture occidentale pour sa « sympathie » envers le « mode de vie homosexuel » et les « familles alternatives » avec des partenaires de même sexe, suggérant une position plus traditionnelle sur les questions doctrinales et morales* ». Prudent, il avait insisté sur la devise épiscopale, « *In Illo uno unum* » (« un seul en un seul Christ »), inspirée de saint Augustin, ce qui l'inscrit dans l'unité et la fidélité à la tradition. Léon XIV a appelé à la paix et à l'amour, rappelant le message du Christ. L'Église apparaît fracturée par des divisions suite au pontificat de François. Son successeur devra avant tout rassembler et rassurer. En bref, il aurait un profil centriste et pastoral, il serait connu « *pour sa discrétion médiatique, son sens de l'écoute et sa maîtrise des dossiers, évitant les postures idéologiques tranchées, préférant une approche pragmatique* ». Il sera jugé sur ses actes et ses premiers déplacements...

Pascal Gaymard

Partager :

- [Twitter](#)
- [Facebook](#)
- [LinkedIn](#)

Prénom ou nom complet

Email

En continuant, vous acceptez la politique de confidentialité